Excélsior

Sección: Portada, Nacional

2023-06-25 01:59:57 718 cm2

Página: 1,4 n2 \$45,420.84

1/3

PRIMERA

Se desfonda aún más el PRI en Hidalgo

Luego de que el martes ocho diputados locales y la dirigencia estatal renunciaron al PRI, ayer 15 de los 32 alcaldes que llegaron al cargo gracias al tricolor dejaron el partido. **/ 4**

DESBANDADA

A la dimisión en días pasados del exgobernador Omar Fayad a su militancia y la de la bancada tricolor en el Congreso estatal, se suma la salida de presidentes municipales y otros funcionarios en 15 ayuntamientos de 32 en donde gobierna el partido; el conflicto se deriva de la inconformidad que generó la designación de la candidata a gobernadora en el pasado proceso electoral

POR EMMANUEL RINCÓN

Corresponsal nacional@gimm.com.m.





ACHUCA, Hgo.— En repudio contra el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que presiden Alejandro Moreno Cárdenas y Carolina Viggiano Austria, como presidente y secretaria general, respectivamente, 15 de 32 presidentes municipales, que llegaron al poder en Hidalgo por las siglas del tricolor, renunciaron a su militancia a este instituto político.

Junto a los ediles, también renunciaron 51 síndicos y regidores, así como presidentes de 15 comités directivos municipales del tricolor y funcionarios de los ayuntamientos que eran gobernados por los priistas. Todos se presentaron este sábado, en conferencia de prensa, realizada en el salón Alería, de Pachuca, en la que informaron su dimisión al PRI.

La crisis tricolor en Hidalgo inició el pasado 15 de junio con la renuncia del exgobernador Omar Fayad Meneses: sin embargo, el rompimiento entre el exmandatario hidalguense y la dirigencia nacional se dio a finales de diciembre de 2021, cuando Alejandro Moreno impuso a Carolina Viggiano, esposa del exgobernador de Coahuila y coordinador de los diputados federales, como candidata a gobernadora.

Para lograr esto y pese a que Hidalgo era considerado un bastión priista, el dirigente tricolor acordó con el dirigente del PAN, Marko Cortés, ceder al partido azul la postulación de candidato a gobernador como parte de la alianza Va por México a la que también se sumó el PRD. De esta forma se registró a Viggiano Austria, pasando sobre la propuesta de Fayad Meneses de postular a quien entonces se desempeñaba como secretario de Políticas Públicas estatal, Israel Félix Soto.

A la dimisión de Fayad, siguió el martes la dimisión de los 8 diputados locales del PRI, en una histórica renuncia que dejó al tricolor sin un representante en el congreso estatal, el cual concluye la legislatura en 2024.

Junto a los legisladores, renunció la dirigencia estatal del tricolor y secretarios del partido en el estado. Todos acusaron imposiciones del Comité Ejecutivo Nacional.

Tras la renuncia del presidente estatal, fue designado el diputado federal Marco Antonio Mendoza Bustamante cuvo suplente es Juan Pablo Beltrán Viggiano, hijo de la secretaria general del PRI.

Mendoza Bustamante fue coordinador de campaña a la gubernatura de Carolina Viggiano. En la contienda de 2022 éste arremetió contra el Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo por difundir una encuesta que le daba dos a uno de ventaja al hoy gobernador Julio Menchaca. Días después del desatino, Carolina Viggiano tuvo que salir a disculparse por los dichos de su coordinador.

LOS RENUNCIANTES

Entre los alcaldes renunciantes, quienes culminan si periodo constitucional en 2024, se encuentra Sergio Baños Rubio, de Pachuca: Ricardo García Flores de Pisaflores; Belén Arturo Hernández Máximo, de San Agustín Tlaxiaca; Erika Saab Lara, de San Felipe Orizatlán; Salvador Jiménez Calzadilla, de Tepeji del Río: Said Chávez Cobos. de Tlahuiltepa.

Además de Francisco Leopoldo Basurto, de Ajacuba; Lorenzo Agustín Hernández, de Atitalaquia; Alejandro

Sierra Tello, de Mineral del Monte: Aleiandro Dionicio, de Molango; Elsa Dolores Vázquez, de Villa de Tezontepec; Édgar Moreno Gayosso, de Zacualtipán; Jesús Hernández Juárez, de Zempoala; Jorge Martín Borbolla, de Omitlán.

Durante la renuncia masiva, también se identificó a exfuncionarios de la pasada administración estatal, entre estos el ex secretario de Seguridad, Mauricio Delmar Saavedra; del Trabajo. María de los Ángeles Eguiluz: de Obras Públicas. José Meneses Arrieta: de la Unidad de Planeación, laman Carranza: el exsubsecretario de Gobernación, Juan Luis Lomelí Plascencia.



El PRI que una vez representó todos esos valores y principios se ha perdido en la ambición de sus dirigentes nacionales. Nuestro compromiso es y seguirá siendo con Hidalgo."

SERGIO BAÑOS ALCALDE DE PACHUCA





Excélsior

Sección: Portada, Nacional 2023-06-25 01:59:57

718 cm2

Página: 1,4 \$45,420.84

3/3



Foto: @sergiobanosr

Los alcaldes, regidores y síndicos ofrecieron una conferencia para anunciar su decisión; ahora se dicen independientes.

